

Actores políticos en la democracia



1. Lee los textos a continuación:

Como en todo país, el nuestro se organiza por medio de una ley suprema, o carta fundamental, llamada Constitución. En ella es posible encontrar las leyes principales y cómo se organizan las instituciones que tiene un país. Para que el Estado cumpla sus objetivos de ordenación y satisfacción de las necesidades de su población, está las desarrolla por medio del establecimiento de las funciones y atribuciones específicas que señala la constitución. Las tareas o funciones que deben desempeñar autoridades como el presidente de la república, senadores, diputados y alcaldes, son las siguientes.

PODER EJECUTIVO

El poder ejecutivo se encuentra representados por el **Presidente de la nación**, es la máxima autoridad del país, y debe desempeñar las siguientes tareas, como **Jefe de Gobierno**, nombra a ministros, intendentes y gobernadores y jefes de las fuerzas armadas, debe crear políticas que promuevan el bienestar de la población como relacionarse con otros poderes del estado, mantener el orden público y la seguridad externa, y proponer las leyes al congreso, veta leyes aprobadas, nombrar a magistrados y fiscales judiciales propuestos por otros órganos, los que deben ser ratificados por el senado.

Como **Jefe de Estado**, es el encargado de conducir las relaciones o negociaciones con otros países o Estados y organismos internacionales (por medio de tratados).

Los ministros ayudan al presidente en temas específicos y en la administración de cada cartera la que se encarga de un área específica cómo es la minería, la salud, las fuerzas armadas, la educación, etc. permitiendo de esta manera que el estado funcione.

Los intendentes y gobernadores dirigen las tareas del gobierno a nivel regional y provincial, asesoran a las municipalidades, a mantener el orden público, prevenir y enfrentar situaciones de emergencia.



PODER JUDICIAL



El poder judicial es la institución encargada de administrar justicia, estos están compuestos por cortes o tribunales, siendo el máximo Tribunal de Justicia en Chile es la Corte Suprema y donde encontramos tribunales o juzgados que imparten justicia en materias criminales, laborales, familiares, de menores, etc. La administración de justicia es realizada por jueces.

PODER LEGISLATIVO

El **poder legislativo** (congreso nacional) se encuentra representado Senadores por y los Diputados, quienes pueden crear y aprobar las leyes que rigen nuestro país.

Los **diputados** tienen la función de fiscalizar a otros poderes del Estado, entablar acusaciones constitucionales

contra autoridades del poder legislativo, poder Judicial o Fuerzas Armadas, crear comisiones investigadoras especiales y citar a declarar a ministros de Estado para ciertas materias.



El **Senado** tiene como atribución, dar su acuerdo para el nombramiento de funcionarios públicos (contralor general, ministros de la corte suprema), restituir la ciudadanía a personas que la han perdido.

El **Alcalde**, es la máxima autoridad de la municipalidad, esta se encarga de administrar las comunas en conjunto con los **concejales**. Entre la función que desempeña el municipio tenemos, administrar los recursos financieros, bienes municipales y de uso público de la comuna, elaborar y ejecutar el plan comunal de desarrollo (Plantea las acciones que satisfagan las necesidades de la comunidad y desarrollo), promueve elaborar su un plan regulador, promover el desarrollo comunitario, aplicar las normas de transporte y tránsito públicos en la comuna, aplicar las disposiciones sobre construcción y urbanización, cuidar el aseo y ornato de la comuna, administrar servicios como salud y educación, entre otros.



2. Lee el siguiente texto y responde las siguientes preguntas:

“tiene como objetivo legislar en conjunto con el Senado y el Presidente de la República. Sus atribuciones exclusivas son: Fiscalizar los actos del Gobierno por medio de acuerdos u observaciones que en ningún caso afectan la responsabilidad política de los ministros de Estado. Ejercer control sobre autoridades públicas: acusar políticamente al Presidente de la República con el voto de la mayoría de los diputados en ejercicio y solo con la mayoría de los diputados presentes a los ministros de Estado, ministros de tribunales superiores de justicia, generales, almirantes, intendentes y gobernadores”

a) ¿A qué poder del Estado hace alusión el documento?

b) ¿Cuál es su principal función?

3. Señala a qué autoridad corresponden las siguientes funciones:

a) Aprobar las leyes:	
b) Dictar sentencias:	
c) Nombrar a ministros:	
d) Fiscalizar actos del gobierno:	
e) Decidir sobre las acusaciones constitucionales:	
f) Representar al país ante otros Estados:	
g) Preocuparse del aseo de la ciudad:	
h) Firmar un acuerdo de libre comercio con un país vecino:	
i) Asesorar al presidente en políticas de salud y educación:	
j) Dirigir las tareas del gobierno a nivel regional:	